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１、令和５年３月２７日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第 1 会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長            

教育総務課長          

主幹兼学校教育課長       

生涯学習課長          

北部学校給食センター所長    

中央図書館長          

本荘教育学習課長        

矢島教育学習課長        

岩城教育学習課長        

由利教育学習課長        

大内教育学習課長        

東由利教育学習課長       

西目教育学習課長        

主幹兼鳥海教育学習課長     

書記（教育総務課参事）     

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和５年３月２７日 午後１時３０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

 議案第６号 由利本荘市教育支援センター条例施行規則の制定について 

 議案第７号 令和５年度由利本荘市の教育について 

 議案第８号 令和５年３月３１日付由利本荘市教育委員会職員の人事異動について 

 議案第９号 令和５年４月１日付由利本荘市教育委員会職員の人事異動について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後１時３０分、会議の開会を宣言） 

それでは、３月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

２番委員と３番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

教育委員の皆様におかれましては、小学校、中学校の卒業

式にご出席いただきまして、誠にありがとうございました。

４月に入りますと、入学式がありますので、どうぞよろしく

お願いいたします。 

委員の皆様の机上の方に３月議会の一般質問並びに会派代

表質問の答弁書の方を上げさせていただきました。今回３月

の議会定例会におきましては、一般質問といたしまして７人

の方から質問を受けております。入部４００年事業だったり、

小中学校の在り方として電気料の高騰の件だったり、ＧＩＧ

Ａスクール、そしてまたタブレット端末を使った子供達のカ

ウンセリングができないかとか、不登校いじめ問題等につい

てもありますし、教育支援センターについてのご質問もあり

ました。また、会派代表質問の方におきましては、歴史文化

拠点施設に対する質問、運動部活動地域移行に向けた質問。

更に、本市特産品のジャージー牛乳をもっともっと活用し、

子供達に飲ませることができないかといったような質問もご

ざいまして、非常に幅広い内容の質問でございました。後で

答弁等ご確認いただければと思いますので、よろしくお願い

いたします。 

それから３点目、最後になりますけども、先般３月市議会

におきまして、教育支援センターの設置条例について、議決

頂いたところであります。本日これを受けたかたちで、規則

について議案上程させていただいておりますので、ご審議を

お願いしたいということと、条例の方が決まりましたので、

早速４月から教育支援センターを立ち上げるために４月３日

に開所式を行いたいと考えております。年度初めなものです

から、関係者全員そろってということはなかなか難しいとい

う配慮のもとに、教育委員の皆様方といたしましては、職務

代理者の代表の出席ということで進めたいと思いますので、

どうぞご承知おきいただきたいと思います。当日の模様につ

きましては、ケーブルテレビまたは市の広報等で市民の方々
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教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

にもご覧いただけるようにしております。 

以上でございます。 

ただいま教育次長より事務局報告がありましたけれども、

何かありますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３ 議案審議に入ります。 

議案第６号 由利本荘市教育支援センター条例施行規則

の制定について、説明をお願いします。 

それでは、議案第６号 由利本荘市教育支援センター条例

施行規則の制定について、説明いたします。 

由利本荘市教育支援センター条例施行規則を別紙のとお

り制定することについて、教育委員会の議決を求めるもので

あります。提案理由といたしましては、由利本荘市教育支援

センター条例を施行するにあたり、必要な事項を定めるた

め、規則を制定しようとするものであります。 

（議案第６号由利本荘市教育支援センター条例施行規則の

制定について、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。 

（なし） 

それでは、議案第６号は、承認を得たものといたします。 

つづきまして議案第７号 令和５年度由利本荘市の教育

について、説明をお願いします。 

それでは、議案第７号 令和５年度由利本荘市の教育につ

いて、説明いたします。 

令和５年度由利本荘市の教育を別紙のとおり定めること

について、教育委員会の議決を求めるものであります。 

（議案第７号令和５年度由利本荘市の教育について、を説

明）  

ありがとうございました。 

大きく３点。教育支援センターに関する記述の部分と芸術

文化・スポーツについて継続して掲載すること、冊子として

は最終的にもう少しかかるということです。 

これについて、何かご質問等ありますでしょうか。（なし） 

それでは、議案第７号は、承認を得たものといたします。 

つづきまして議案第８号 令和５年３月３１日付由利本

荘市教育委員会職員の人事異動について、それから議案第９

号 令和５年４月１日付由利本荘市教育委員会職員の人事

異動については、この 2 件については、一括して説明させて

いただいてよろしいでしょうか。（はい） 
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教育次長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

生涯学習課長 

それでは、説明をお願いします。 

議案第８号 令和５年３月３１日付由利本荘市教育委員会

職員の人事異動について、及び議案第９号 令和５年４月１

日付由利本荘市教育委員会職員の人事異動について、ご説明

いたします。 

（議案第８号令和５年３月３１日付由利本荘市教育委員会

職員の人事異動について、議案第９号令和５年４月１日付由

利本荘市教育委員会職員の人事異動について説明） 

何かご質問等ありますでしょうか。（なし） 

 それでは、議案第８号及び第９号は、承認を得たものとい

たします。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（令和５年度教育関係指導員等配置一覧について報告） 

（令和４年度本荘地域学校再編事業報告、本荘地域学校再編

委員会からの提言について、矢島高校旧野球場の活用につい

て報告） 

只今、１番から４番まで説明ありましたけども、ここまでに

ついて、質問ありますでしょうか。（なし） 

学校教育課、生涯学習課続けてお願いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、令和５年度各学校

医・学校歯科医・薬剤師一覧、市内小・中学校の主な取組・

功績等について報告） 

（国登録有形文化財について、令和４年度生涯学習関連事業

実施報告書、第４次由利本荘市生涯学習推進・社会教育中期

計画令和４年度具体的計画目標・施策における年次計画及び

評価、県指定文化財について報告） 

 ５番から１０番まで説明ありましたけども、ここまでのと

ころでご質問ありますでしょうか。（なし） 

各課より事業・行事等の報告をお願いします。 

（教育委員会退職者辞令交付式、教育委員会辞令交付式・教

育長訓示、教育支援センター開所式、教育委員会４月定例会

について報告） 

（公立高等学校１次募集学力検査等実施日・合格発表、市内

小中学校卒業式、ふれあい教室修了式、令和５年度始業式、

小・中学校入学式、全国学力・学習状況調査、市春季教職員

研修会、地区中体連春季大会について報告） 

（大人の登校日、秋田県埋蔵文化財センター出張展示、社会
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北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

中央図書館長 

 

教育長 

本荘教育学習課長 

 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員の会議、文化財保護団体連合会役員会について報

告） 

（大内小バイキング給食、大人の登校日、本荘由利学校給食

合同会議、北部センター定例会について報告） 

（令和４年度古典講座、ヨミキカセ・ワールドワイド、第４

３回手づくり絵本展について報告） 

 ここまでのところで質問等ありますでしょうか。(なし) 

（由利本荘市・にかほ市公民館連絡協議会委員会、子ども

の休日クラブ、令和５年度日本語学習教室、令和５年度シ

ルバーカレッジ「鳳山学園」について報告） 

（矢島公民館運営審議会、温故会、古文書解読初歩講座に

ついて報告） 

（いわき市との中学生交流、由利本荘・にかほ地区生涯学

習奨励員連絡協議会理事会、公民館運営審議会について報

告） 

（家庭教育相談、高嶺大学、生涯学習講座について報告） 

（大内芸能発表会、大内芸術文化協会ロビー展、大内芸能文

化協会役員会、あきた芸能つどいの会・芸能フェスティバル

について報告） 

（移動ことぶき大学、第２回分館長・主事会議、公民館運営

審議会について報告） 

（西目地域学校運営協議会、公民館運営審議会について報

告） 

（第３６回生涯学習発表会、生涯学習作品展、民俗芸能伝承

館定期公演、高嶺大学講座について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

（なし） 

それでは、日程第５ その他に入ります。 

今年度最後ですので、教育委員の皆様から一言ずついただ

いて終わりたいと思います。 

教育次長が無事、ご定年を迎えたということで、思い返せ

ば私の教育委員としての任期の中で文化課長、それから教育

総務課長、それから教育次長ということで一番長く一緒にい

たなということでいろんな場面が思い浮かぶのですが、まず

は文化課長の時代に芋川の貝塚の発掘の報告からすごい人が

いるのだなと印象をもったことを覚えております。退任後は

文化財保護室の方でまた力を発揮されるということで安心し

たところでした。教育総務課時代は、学校統合の地域でのい

ろんな意見交換会に私も３箇所ほど出ましたけども、そのと
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

きの教育総務課長としてのまとめていく、話を引き出してい

く、地域の皆さんの思っている事を引き出していくその力と

いうことにとても感銘を受けたことを覚えております。どう

も長い間、本当にありがとうございました。 

本当に長い間、私も教育次長には大変お世話になりまして、

色々教えていただいて、とてもさみしいなという思いをしな

がら今日一日過ごしておりましたが、早速、４月２０日から

ご活躍の予定だということで、これからも教育次長の得意な

面がどんどん発揮されて、もっともっとご活躍なされていく

のだろうなということで、うれしい気持ちでこの資料を読ま

させていただきました。 

久しぶりに卒業式に参加させていただきました。子供達の

明るい歌声を聞いて、３年くらいこう暗い気持ちだった中で、

卒業式に出ることができて、本当に明るい子供達のマスクな

しの声を聴くことができて、心が洗われると言いますか、と

ても幸せな気持ちになりました。何もしていない私でもそん

な気持ちでしたので、皆様は色々な行事をつかさどっている

中で様々なご苦難が沢山あったと思いますが、これからまた

マスクなしの事業が沢山計画することができると思いますの

で、これまでのご難儀を更に生かして、素晴らしい由利本荘

市の事業を進めていただければと思います。 

本当に今年１年ありがとうございました。 

退職なされる方、本当にお疲れ様でございました。 

また、皆様方この１年間本当にお疲れ様でございました。年

度末、それぞれ引継ぎなどお忙しいと思いますが、もう少し

頑張っていただきたいと思っております。退職・異動でトッ

プの方が変わることが多い訳でございますが、これまで各所

よく回ってきております。これをきちんと引き継ぎ、そして

残された方々にも頑張っていただき、新しい方に伝えていた

だき、これをずっと繰り返していただくことをこれからもお

願いいたしたいと思っております。 

先程、いわき市との交流を対面で行いたいという話があり

ました。本当にそのようになることはうれしいことです。ぜ

ひ、この岩城公４００年に合わせて対面できれば、一番うれ

しいかなと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

そらから教育次長には、今年の４００年、あちこちで頑張

っていただければと思っております。そういう行事がありま

すので、特に当該地域の本荘・矢島・岩城の方はお忙しくな

ると思いますが、体壊さずに手分けできるものは手分けしな
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教育長 

 

がら、決して一人で全部背負ったりしないようにして、精神

的にも身体的にも頑張っていただきたいと思っておるわけで

ございます。 

先程、委員からもありましたが、私も卒業式に出させてい

ただきました。今の中学校３年生は、３年前小学校では、親

が外で覗いているような卒業式で、本当にかわいそうな卒業

式だったと思います。ようやくこうなってきたと私もうれし

くなりました。これからの様々の行事が昔のように、以前の

ように戻りながら、しかしながら気を付けることも多々増え

てきておりますので、そういう点も気を付けながら活発な活

動を１年間よろしくお願いしたいと思います。 

ありがとうございました。 

 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会３月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後２時３５分、会議の閉会を宣言） 

  

 


